

INFORMACIONES LOCALES

ASUNTOS VIGUESES

LAS SESIONES DEL PLENO

Cinco largas sesiones ha celebrado el Pleno municipal vigués y se nos antoja que el tiempo en ellas empleado ha sido tiempo completamente perdido. Se ha hablado mucho, muchísimo; ha habido interminables discusiones, algún que otro incidente más o menos ruidoso. De todo ello no ha salido absolutamente nada trascendental para el pueblo.

Múltiples e importantes problemas locales hay sobre el tapete, ninguno de los cuales se ha tratado todavía en estas sesiones cuatrimestrales del Ayuntamiento y perdemos ya la esperanza de que salga de ellas algo beneficioso para Vigo. Se da el caso peregrino de que, queriendo el Estatuto suprimir en los Municipios el parlamentarismo, éste se ha entronizado en la Casa Consistorial más todavía que lo estaba con el antiguo régimen.

¿Culpa del sistema? ¿Deficiencias de la ley? De ninguna manera. La anomalía registrada es achacable solo a los encargados de aplicar el Estatuto y a quienes pretenden desquitarse en pocos días del forzado silencio de algunos meses; silencio ante el público únicamente, ya que en las Comisiones tienen ocasión, casi a diario, de discutir todos los asuntos que son sometidos a resolución de la Permanente, muchos de los cuales, por disposición legal, pasan también a conocimiento del Pleno.

Por la marcha que llevaron las discusiones y si éstas son erigidas en sistema, llegarán a no ser

suficientes las diez sesiones que como máximo se señalan para estas reuniones cuatrimestrales. Y esto no puede ni debe ser.

Para evitarlo tiene el presidente suficientes facultades y el artículo 132 del Estatuto no deja lugar a duda alguna.

Véase su texto:

"Los asuntos serán primero discutidos y después votados. El Presidente podrá dar por terminada la discusión cuando hayan hablado dos concejales en pro y dos en contra del mismo asunto. También podrá diferir cuantos incidentes dilaten con exceso, según su prudente arbitrio, las resoluciones del Ayuntamiento".

No vamos nosotros a abogar porque se haga uso estrictamente de esta facultad que se confiere al presidente, pero sí entendemos que deben evitarse las discusiones demasiado extensas, sobre todo cuando la índole de los asuntos no lo requiera. Y de esto ha habido bastante en las sesiones estos días celebradas.

Con ello se pierde lastimosamente el tiempo y el pueblo quiere menos palabras y más hechos; que se resuelvan asuntos de verdadero interés local, dejando a un lado verdaderas nimiedades que nada pueden importar a la opinión pública. De lo contrario habrá que reconocer que nada ha venido a remediar el Estatuto en cuanto a cortar los excesos parlamentarios, que subsistiendo es igual que se distribuyan entre cincuenta y dos sesiones semanales que en treinta, divididas en tres períodos.

La Audiencia en Vigo

UNA SENTENCIA

Ayer se dió a conocer la sentencia dictada en el juicio celebrado anteayer contra José S. Lago, por atentado.

La Sala aprecia el delito cometido por el procesado como de resistencia no grave a los agentes de la autoridad, con la atenuante de embriaguez, y en su consecuencia le condena a la pena de un mes y un día de arresto mayor, multa de 125 pesetas, accesorias y costas procesales.

Pero como dicho delito está comprendido en el indulto de 4 de julio último, se declara al José S. Lago totalmente indultado y libre por tanto de arresto, multa, costas, etc.

El procesado había sido defendido por el letrado vigués don Amado Garra.

EL CRIMEN DE COMESAÑA.— LA VISTA DE ESTE SENSACIONAL PROCESO SE CELEBRARÁ LOS DÍAS 5 Y 6 DE NOVIEMBRE

Ayer recibió el digno presidente de la Audiencia provincial, señor Gómez Pedreira, un telegrama del Ministerio de Gracia y Justicia, autorizándole para celebrar en esta ciudad la vista del proceso de Comesaña, durante los días 5 y 6 de noviembre próximo.

Durante toda esta semana hubo verdadera ansiedad por conocer la fecha exacta en que el juicio habría de tener efecto.

La Sala confirmó ayer el auto de prisión dictado contra Soledad Alvarez García, procesada también en la causa seguida por asesinato de su hermano Cándido.

LOS JUICIOS DE HOY

Para hoy están señalados dos juicios: uno de lesiones y otro de estafa.

Informarán los letrados señores Landín y Casqueiro.

Vigo militar

Se ha pasaportado para La Coruña, con objeto de incorporarse al 25 regimiento de Caballería al soldado de dicho regimiento José Vázquez Bautista, que se hallaba en esta ciudad disfrutando de licencia.

EL TIEMPO

Observaciones verificadas a las doce de la mañana de ayer en el Observatorio municipal:

Temperatura máxima al sol, 27'5 centígrados.

Temperatura máxima sombra 23'2 centígrados.

Temperatura mínima sombra 12'6 centígrados.

Altura barométrica, 756'8 milímetros.

Dirección del viento, E. N. E.

Evaporación, 3'9 milímetros.

ODEON

Compañía de dramas y Comedias TATAY-TOVAR

A las 6 y 1/2 y 10 y 1/4

Grandioso drama en cuatro actos de Alvarez Sotomayor, titulado

"Los Lobos del Lugar"

obra de la que hace una creación de su papel, el notable actor RUIZ TATAY.

Butaca, 1,50
General, 0'30

Mañana domingo a las cuatro en punto GRAN SESION CINEMATOGRAFICA INFANTIL

Nuestros Puertos

EL DE VIGO

TRASATLANTICOS

Ayer entró en nuestro puerto el vapor alemán "España", de las Compañías Hamburguesas. Procedía de Hamburgo y escalas hasta La Coruña. Trajo para Vigo tres pasajeros. En tránsito llevaba 503. Tomó 184 de tercera clase y salió para Buenos Aires.

VAPORES DE CARGA

Entraron ayer los siguientes en nuestra bahía:

Español "Peris Valero", de Villagarcía, con 150 toneladas de carga general.

Alemán "Najade", de Lagos (Portugal), con frutas, corcho, etc. Tomó 40 toneladas de carga general y saldrá hoy para Ambares.

Noruego "Grane", procedente de Mazagán, con carga general en tránsito. Salió para Londres, después de dejar un enfermo que trafa a bordo y que motivó su arribada a Vigo.

VELEROS

Ayer vinieron a Vigo los veleros "Conchita", de Noya, con cuatro toneladas de conservas y "María Manuela", de Muros, con carga general.

Se despacharon los siguientes: "María Dolores", para Noya, con 22 toneladas de carga general.

"María Teresa", para Muros, con 15.500 kilos de carga general.

"Manuela", para Camariñas, con 1.100 kilos de carga general.

"Méndez Núñez", para Corcubión, con 42.500 kilos de carga general.

"Barcia IV", para Noya, en lastre.

PROXIMAS LLEGADAS

Hoy entrarán en este puerto los siguientes buques:

Trasatlántico español "San Carlos", procedente de Cádiz, con transbordo de Buenos Aires. Desembarcará diez pasajeros y descargará seis toneladas de mercancías. Hará su entrada a las ocho de la mañana.

Vapor inglés "Riverlagam", a tomar carbón del depósito de Astoreca. Procederá de Casablanca.

Vapores españoles "Cabo La Plata", procedente de Villagarcía y "Cabo Menor" y "Cabo Roca", de Sevilla, con carga general, para Vigo.

Anoche se aguardaba la llegada del vapor, también español, "Castilla", que procede de Huelva y trae para este puerto 104 toneladas de carga general.

SITUACION DE LOS BUQUES

Muelle Comercial.—Al Sur, el vapor alemán "Najade", cargando mercancías.

Al Norte, el vapor español "Peris Valero", haciendo operaciones.

Muelle Transversal.—Al Este, el vapor español "Españoleto", haciendo operaciones de carga y descarga, y al Oeste el vapor sueco "Bodia", descargando madera.

Bahía.—Vapor noruego "Garnier", de arribada.

El también español "Melitón Domínguez", esperando órdenes.

EL DE VILLAGARCIA

VELEROS

Entraron: "Eduardo Domínguez", de Santa Pola, con sal.

Salieron: El vapor "Minerva", para Gijón-Musel, con pinos.

LA ESCENA

Odeón

Las hermosas obras de nuestro teatro clásico y del moderno extranjero que representa la compañía de Tatay-Tovar, juntamente con la interpretación acabada que le dan estos actores, hace congregarse en el teatro "Odeón" a numeroso público que, harto de chabacanería, quiere aprovechar exquisitas lecciones de belleza.

Ayer "Fedora", el famoso drama de iVictoriano Sardou, en donde con ropaje suntuoso se presenta uno de los argumentos del teatro clásico, arrancó fervorosos aplausos del público, al cual unimos desde estas columnas el nuestro.

Hoy subirá al tinglado "Los lobos del lugar", drama de ambiente montañés.

En la semana venidera se estrenará "El Yunque", obra acre e intensísima de López Pinillos (Parneno), uno de los dramaturgos nacionales de mayor valor.

Oportunamente hablaremos de esta obra excepcional.

Panificadora viguesa

Del vapor ESPAÑA que ayer hizo escala en Vigo desembarcó D. Fernando Blockinger, jefe-panadero de la Consum Verein Sendling de Munich.

Este señor que tiene grandes conocimientos de panadería viene a dirigir la nueva fábrica de pan que esta Sociedad construyó en la calle de La Falperra y que se inaugura en los primeros días del mes próximo.

A V I S O

SOCIEDAD GENERAL GALLEGA DE ELECTRICIDAD
Fábrica de Gas de Vigo

A partir del día primero de Noviembre los precios de venta de carbón de cok serán los siguientes:

Una tonelada.....	95 Pesetas	
De 5 a 10 toneladas.....	85 "	los mil kilos
Un quintal (de 46 kilos).....	5 "	

Estos precios se entienden en la fábrica, quedando a cargo del comprador los gastos de recoger y transportar el combustible.

JABON SUNLIGHT

GARANTIA DE PUREZA 1000 LIBRAS

Agente: GERARDO MOREIRAS.—Vigo.

ROYALTY

EMPRESA MENDEZ

HOY

La Orfandad de Chiquilín

Magnífico e interesante cine-drama en cinco actos.
Definita demostración del prodigioso talento del célebre JACKIE COOGAN

Salón Klu Klús Klan

INAUGURACION 1.º DE NOVIEMBRE
Calzada de Teis

Grandioso salón de baile lujosamente decorado,
— ábados noche y Domingos tarde y noche —
Amenizado por orquesta que dirige el maestro Fuentes
A la hora del descanso, habrá atracción artística